

「チョコちゃん」はなぜ叱るのか

校長 片山 真樹

S F映画などで、時空のひずみなどによって過去の人物が現代に現れ、自分たちの時代には考えもつかないようなハイテク機器や乗り物を見て、魔法を見たかのように驚くといったシーンをよく見ます。そういうシーンを見て、我々は過去の時代に生きた人々よりもはるかに多くの知識を持っているかのように考えがちですが、逆に我々が石器時代にタイムトラベルした時、一人で一から衣服を作り、火を起し、獲物を狩り、恐ろしい猛獣から逃げるだけの知識や技術を持つ人は少ないのではないのでしょうか。つまり、我々は必要とするもののほぼ全てを他人の専門技術や知識に頼っているだけで、じつは個人単位で知っていることはかなり限られているといえます。こんな実験がありました。参加者は、洋服やバックに付けられているファスナーの事を知っているかを尋ねられ、ほとんどの人は知っていると言った。しかしその後、ファスナーがどのように開閉するのかを順を追って詳しく説明するように求められたが、大半の参加者は見当もつかなかったというものです。このように、私たちは他人の頭の中にある知識を、まるで自分のもののように扱って生きているのです。

スマートフォンなどの情報端末から得られる知識や情報も、ほとんどはこのたぐいのものでいいでしょう。それらを活用して生きていくことも現代では必要で、欠かすことはできません。ただ、それらがそういうものであることをわかった上で活用していかないと、まるで最初から自分の知識、自分の考え、自分の意見であったかのように錯覚し、それに従って行動してしまう危険性があります。なぜ、それが危険なことなのか、生徒の皆さんはしっかりと考えてほしいと思います。

進路指導担当より

2週間余りの夏休みも終わり、8月19日（水）から2学期がスタートしました。休み明けということで再度、生活リズムのチェックをし、進路実現に向けて動き出しましょう。9月14日（月）から3年生は早朝補習、9月16日（水）から1・2年生は松高セミナーが始まります。授業はもちろん大切ですが、補習も有効に利用し、基礎学力・応用力をしっかりと身につけてほしいと思います。特に3年年は、就職試験・大学入試・専門学校入試と大変忙しい時期となります。精神的・体力的にも強くなり、粘り強く乗り切らなくてはなりません。自分のやってきたことを信じ、さらに努力を重ねていきましょう。ご家庭の方でもサポートをよろしくお願いします。

保健厚生担当より

依然として全国的に新型コロナウイルス感染症が感染拡大しています。ウイルスに感染していても症状が出ない場合があり、その人達が、知らないうちに感染を拡げてしまうことがあります。本校では、手洗いの励行やマスクの着用、手指用消毒剤の設置、教室の換気、生徒自身が日頃から自分の健康を意識するため体温や健康状態の記入を「MIRAI 手帳」に活用する等いろいろな対策を講じています。

学校は集団で生活をする場です。お互いが健康で安全な生活を送れるよう、自分自身を守るため、そして、大切な人を守るため、引き続き「朝の検温」「健康観察」「手洗い」「マスクの着用（咳エチケット）」「3密回避」等の感染症の予防策の徹底をお願いします。家庭でも感染防止のため更にご協力いただけますようお願いいたします。

生徒教育担当より

松高祭も終わり、いよいよ2学期が本格的に始まろうとしています。生徒が落ち着いて学校生活が送れますよう、ご家庭におかれましても引き続きご指導よろしく願いいたします。

- ① 通事故の防止
日没時間が次第に早くなってきます。ライトの点灯など今まで以上に交通安全についてご注意ください。万が一、交通事故等に遭遇した場合はその軽重に関わらず警察への連絡を徹底しておりますのでよろしく願いいたします。
- ②スマートフォンの使用について
本校では校内の使用に関してルールが決められています。（MIRAI 手帳参照）家庭におきましてもフィルタリングを活用するなど適切な使用のあり方についてお考えください。

令和2年度 9,10月行事予定

徳島県立小松島高等学校

月		10		月			
1	火	松高祭準備		1	木	喫煙・飲酒・薬物乱用防止教室(1年 7限目)	
2	水	前日祭(午前,非公開) 松高祭準備(午後)		2	金	後期生徒会役員選挙	
3	木	文化祭(非公開)		3	土	中高生による人権交流事業(南部ブロック)	
4	金	体育祭(非公開)	午後放課	4	日		
5	土			5	月		
6	日			6	火		
7	月	体育祭予備日		7	水		
8	火	学年集会		8	木	主権者教育HR活動	
9	水	市人権教育学級②		9	金	生徒会役員認証式 就職生激励会(3年7限) 第2回進研記述模試(3年)	
10	木			10	土		
11	金	就職ガイダンス(6,7限) 共通テスト出願説明会		11	日	第2回英語検定1次試験(本校会場)	
12	土	進研共通テスト模試(3年)		12	月	市人権教育学級③	
13	日			13	火	中間考査時間割発表	
14	月	早朝補習開始		14	水	あいさつ運動(1年)	
15	火			15	木	90周年式典 あいさつ運動(3年)	
16	水	松高セミナー開始 四国大・文理大校内説明会		16	金	進路ガイダンス(1年 6,7限) 就職選考試験開始	
17	木	選挙管理委員会		17	土	第3回全統共通テスト模試(3年)	
18	金	学校安全の日 後期HR役員選出べ切		18	日		
19	土			19	月		
20	日			20	火	中間考査① 学校安全の日	午後放課
21	月	(敬老の日)		21	水	中間考査②	午後放課
22	火	(秋分の日) 松原の育樹ボランティア③(合同)		22	木	中間考査③	午後放課
23	水	第2回校内学力テスト(1,2年)		23	金	中間考査④,全校集会,県総文祭壮行式,学年集会 松原の育樹ボランティア④	午後放課
24	木	後期生徒会役員立候補受付開始 人権学習HR活動③		24	土	第3回全統記述模試(3年) 公務員基礎学力判定模試①(1,2年)	
25	金			25	日		
26	土			26	月		
27	日	松原の育樹ボランティア③(合同予備日)		27	火	2学年保護者進路説明会	
28	月	後期生徒会役員立候補受付締切 共通テスト出願(~10/8)		28	水	1学年保護者進路説明会	
29	火			29	木	人権学習HR活動(講演会)④	
30	水	生徒議会・専門委員会		30	金	第2回防災避難訓練(関係機関との合同)	
				31	土	第3回進研共通テスト模試(3年),進研模試(1・2年) 「中高生による人権交流事業」第2回県生徒部会	

1年生保護者の皆様へ

1 学年団

ウィズコロナの時代、非日常の中で2学期が始まりました。残暑厳しい中での授業と並行して『松高祭』文化発表の準備及び体育祭競技の練習を行いました。1年生にとって初めての『松高祭』です。今年は、舞台での発表方法ではなく、撮影をしたものをリモートで電子黒板やプロジェクターを通して写す方法で発表会を行いました。臨場感に少々乏しいところがありましたが、100%生徒の手作りであることがとてもすばらしかったです。体力・気力共に疲労困ぱいとなりましたが、一所懸命全員で頑張ったことで、達成感を感じただろうと確信しています。

さて『松高祭』終了後は、本格的に授業・「松高セミナー（希望制）」がスタートします。学習内容もしだいに広く深くなっていきますので、授業等への真摯な取り組みと家庭での予習復習が不可欠になってきます。また、放課後に使用する自習教室も充実させたいと考えています。今後は、お子様の得意教科をどう伸ばし、苦手教科をどう克服していくのか、お子様と話し合い具体的な目標を設定し、力を伸ばしてほしいと思います。

最後になりますが、10月28日（水 18:30~）には1学年保護者対象の進路説明会を開きます。1学年の現状や進路に関すること、コース選択や修学旅行に関するなどを説明する予定です。ご多忙の折とは存じますが、ご出席の程よろしくお願いたします。

※「松高セミナー（希望制）」の申込書は9月8日（火）にお子様配布しています。コロナ禍のもと今回も希望制となりましたが、国・英・数3教科を受講します。希望したら遅刻・欠席のないように努力してください。

2年生保護者の皆様へ

2 学年団

2学期がスタートして3週間が経ちました。先日開催された、松高祭では、コロナウィルス感染が心配されるなかでも、生徒達は工夫を凝らした文化展示をすることができました。各HRの展示名は「21HRエモい映えスポット」、「22HR夏祭り」、「23HRソーシャルディスタンス迷路」、「24HR喫茶しげちゃん♡りんちゃん」、「25HR万事屋」です。本番にむけて準備をする姿、本番で自分の役割を責任を持って果たすことができていました。今の状況で自分にできることを考えて行動する姿に頼もしさを感じました。

今後、2年生で企画している生徒主体の取り組みとして、大学の先生による出前講義や、2年生が先生役となる「生徒授業」を実施する予定です。自分の可能性を引き出すために、失敗を恐れず何事にも挑戦する気持ちを大切に、生徒一人ひとりの進路実現につなげてほしいと思います。また、10月27日（火）（18時半から）には「保護者対象進路説明会」を予定しています。親子で進路について考える機会です。どうか万障お繰り合わせの上、ご出席いただけますようお願いいたします。

2年生にとって、親子で「本気度」をアップできる2学期となりますようご協力よろしくお願いたします。

3年生保護者の皆様へ

3 学年団

松高祭も終わり、3年生にとって受験の本番が近づいています。コロナ禍で進学・就職共に例年より遅い動きになっています。春先の休業による出遅れを取り戻すため生徒たちにはこの期間を大事に過ごし、いい準備に繋げてほしいと話しています。「就職」は10月16日から、「私立大学」や「専門学校」の指定校推薦や公募推薦、「国公立大学」の推薦も11月を中心に今後随時始まります。これまで積み上げてきた力を十分に発揮できるように頑張ってください。ご家庭でも、ご支援・ご協力をよろしくお願いたします。特に進学では、各種書類提出・出願・学費納入等の手続きは、ご家庭で行っていただくことが原則です。すべての手続きは締切り厳守ですので、お子様と一緒にご確認をお願いいたします。なお、不明な事がありましたら、担任にお問い合わせください。また、3月まで受験勉強に取り組む生徒にとっては、心身ともに厳しい学期になりますので、健康面・精神面でのサポートをよろしくお願いたします。

生徒たちの『夢』を実現するために、保護者の皆様と学校が協力し合い、素晴らしい結果を生みたいと願っています。

渉外担当より

この度の松高祭では、PTAより全生徒にペットボトルを配布しました。お陰様で無事、松高祭を終えることが出来ました。熱中症も懸念される中で、生徒の喉を潤し心を癒やすお心遣いに心より感謝申し上げます。



教育相談から

スクールカウンセラーの井開小緒利先生が定期的に来校されています。相談日は、第2・第4水曜日の10:30~17:30です。生徒の皆さん・保護者の方々、お気軽にご相談ください。なお、相談を希望する場合は事前に担任までお知らせください。

※9月10月の相談日は9月23日、10月7日、10月28日の予定です。



小松島松原育樹ボランティア

8月16日（日）、松原育樹ボランティアが行われました。今年も多く生徒が参加してくれました。合同ボランティアということで保護者の方や地域の方々の参加もあり、充実した活動になりました。お世話になりました。



9月2日(水)~9月4日(金)、松高祭が開催されました。今年度は非公開で行われましたが、心配されていた風雨の影響もなく、思い出に残る3日間を過ごすことができました。

松高だよりはHPにも掲載していますので、ご覧ください。